

令和 2 年度

第 2 回 阿波市教育委員会定例会議録

阿波市教育委員会

## 令和2年度第2回 阿波市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和2年5月25日（月）

開会 午後2時00分

閉会 午後3時10分

2 場 所 阿波市役所 本庁 3階 306会議室

3 出席委員

教 育 長	坂 東 英 司
教育長職務代理者	森 勝 正
委 員 員	重 清 由 充
委 員 員	大 戸 井 美 生
委 員 員	庄 野 憲 二
委 員 員	西 渕 利 江

4 会議出席者

教 育 部 長	阿 部 仁 子
教 育 次 長	森 北 博 文
教育次長兼教育総務課長	森 友 邦 明
学校 教育 課 長	松 村 栄 治
社会 教育 課 長	伊 坂 典 恭
学校給食センター所長	川 人 啓 二
(書記) 教育総務課課長補佐	滑 田 三 美

5 付議事項

- (1) 前回会議録の承認について
- (2) 教育長の報告について
- (3) 教育振興計画のアンケートについて
- (4) 準要保護の認定について
- (5) 教育委員会事務事業の点検及び評価について
- (6) 新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に向けた対応について
- (7) その他

会議の大要は、次のとおり。

【坂東教育長】定例会を開会する旨を告げる。

(1) 前回会議録の承認について

【坂東教育長】会議録について何かございますか。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「前回会議録について」を承認する旨を告げる。

(2) 教育長の報告について

【坂東教育長】4月27日から5月25日までの、主だった教育委員会行事について報告。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。

(3) 教育振興計画のアンケートについて

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【森友教育総務課長】教育振興計画のアンケートについて説明。

〈質 疑〉

【森委員】締め切りの日がだいぶ早くなっていますね。参考のためにくれた平成27年度と違いますね。

【森友教育総務課長】そうです。

【滑田教育課長補佐】今回どうしてもアンケートを急ぐということで、早い日付になっています。

【森委員】事情があるということですね。それと、学校教育の問5アとイのところだけは新しくその他を追加しましたと説明がありましたが、ウとエとオはその他が入っていませんが、何か意味はありますか。

【森友教育総務課長】入れておきましょうか。

【森委員】何か意味はあるのですか。

【森友教育総務課長】協議をした時には、質問がありませんでした。入れておきます。

【森委員】これは、前回した時と項目ごとに対比して検討をするんですかね。項目が新しく入ってきたら比較するところがなくなってしまいますが、それ

は仕方ないんですね。

【森友教育総務課長】ある程度は同じにしていますが、今回はコロナとＩＣＴの分を追加しております。

【森委員】これについては、次回に比較をするということですね。

【森友教育総務課長】5年後に見直しがありますので、その時に行う予定です。

【森委員】そういう考え方でよろしいですね。

【坂東教育長】生涯学習についての4で、ホームページで確認ができますと書いてくれています。阿波市教育振興計画と第2次阿波市総合計画、上には第1次とありますがどんなんですか。

【滑田教育総務課長補佐】ホームページの確認はできておりませんが、確認しておきます。第1次が入っておれば、入れさせていただきます。

【坂東教育長】また確認をしてください。前のアンケート調査結果は載っていますか。

【滑田教育総務課長補佐】前回には載っています。

【坂東教育長】調査結果も載っていれば、これを見て判断する方もいると思います。そしたら同じように、学校教育に関するアンケートにはこれは要りませんか。これも阿波市教育振興計画はホームページを見たらありますよというご案内は、入れた方がいいですかね。

【森委員】上に出てくるから、これなんだろうという人もいると思います。

【坂東教育長】ホームページで確認できます。を追加してくれますか。

【滑田教育総務課長補佐】わかりました。

【坂東教育長】「教育振興計画のアンケートについて」を承認する旨を告げる。

#### (4) 準要保護の認定について

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【松村学校教育課長】準要保護の認定について説明。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「準要保護の認定について」を了承する旨を告げる。

#### (5) 教育委員会事務事業の点検及び評価について

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【森友教育総務課長】教育委員会事務事業の点検及び評価について説明。

〈質 疑〉

なし

【坂東教育長】「教育委員会事務事業の点検及び評価について」を承認する旨を告げる。

(6) 新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に向けた対応について

【坂東教育長】事務局に説明を求める。

【松村学校教育課長】学校の教育活動の再開について説明。

【伊坂社会教育課長】社会教育施設・体育施設の貸出について説明。

〈質 疑〉

【重清委員】貸出が県内のみというのは、いつまでですか。

【伊坂社会教育課長】残りの解除が出て、そのうち県の方針がどのようになるかによって、この条件は変わってきます。それによって変更を検討していくたいと考えております。

【坂東教育長】今のところ、県は外へ出て行ったり入って来たりを自粛してくださいという感じです。

【森委員】施設の利用者氏名というのは、今まで使用者名簿はあって代表者だけが書いていたと思いますが、追跡するためには今回からは全員ですよね。

【伊坂社会学校教育課長】追跡するために、住所、名前、連絡先は必ず提出していただくようにお願いしております。

【坂東教育長】「新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に向けた対応について」を承認する旨を告げる。

(7) その他

【坂東教育長】委員、事務局に何かあるか尋ねる。

【森友教育総務課長】阿波市校内通信ネットワーク整備工事・大俣公民館改築工事について説明。

【松村学校教育課長】教科書採択について説明。

〈質 疑〉

【森委員】ネットワークの工事ですが、夏休みに4月5月の取り返しということで授業をしている、普段の夏休みであれば問題ないですが、その関連が大丈夫ですか。

【森友教育総務課長】とりあえず調整しながらしていくと思います。

【森委員】給食の方は、この前施設の点検で、その期間は給食ができないとおっしゃっていたと思いますが、夏休みに授業をするとなると、保護者の方は是非給食をしてほしいということになると思いますが、それとの兼ね合いはまだ検討はできないですか。

【川人学校給食センター所長】7月いっぱいは、給食を予定しております。あとは8月24日から再開するようになっております。この間の新聞で、美馬市も同じように、美馬市は9月1日から2学期ですが、うちは8月25日からスタートですが1日早めています。点検というのは、センターのためでなく、子どもの安全のためですので、必ず年1回の定期点検というのは、今回凝縮してやるつもりです。やっぱり盆休みも入りますので、盆の前と後と、安全マージンもとっておかないと、この日からやりますと言っておいて、いざできませんでしたという時が一番怖いです。安全もとての7月31日までと、8月24日からということで、その間については集中的に点検をさせていただきます。

【森北教育次長】授業の日数ですが、今年度23日分休業しています。夏休みは、お盆を除いて23日間ありますので、十分取り返せると考えています。

【庄野委員】夏休み中は、普通の時なら先生方は初任研があると思いますが。

【森北教育次長】免許更新される方のみです。それ以外は全て中止です。県總体も中止です。

【森委員】給食が出来なくて、午前中授業という形でも、とにかく授業を取り返せるのですね。

【坂東教育長】これはわかっていたことなので、何で早く点検をしないのかというお声はあがってくると思いますが、センターの方も十分おしかりは覚悟していますが、コロナで業者が県外から来たらいいけど、仕事をしたくても県外の業者さんが来れないという状況があって、どこともそうでしょうが、やはり特殊な点検というか、命にかかわることなので誰でもできるものではありませんので、きちんと点検してもらうということになります。早くに計画をしないのかというお声はくると思いますが、県外から徳島に来たらいいけどという状況です。ご理解をいただきたいと思います。また、夏休みも今言ったような状況で取り返しはしますが、今9月入学とか9月始業式等の話が出ております。もしそれが実現したら、17か月になるのでどうなるかわかりません。そういうこともあります。

【森委員】経済的にかなりロスが出るというような話もあるし、また別の人にはこれから1年ずつくらい繰り下げるという形で、9月にするんだったらですよ。その方が経済的に、無理なく世界的に入学・卒業・就職時期を合わせていく方法

もあるそうです。

【坂東教育長】両方の意見があります。子ども達に経験すべきものが全てカットされた状況で、延ばしてあげたらいろいろな経験ができるというのもあります。なかなか難しいという意見もあります。

【西渕委員】高校生の犯罪のニュースなどを聞くと、心のケアが充分にしてあげれてないのが問題かと思います。夏休みの話が出たのでお聞きしますが、8月の終わりから2学期の行事が始まりますが、授業を押し進めていく中で、行事が中止されるなどの予定はありますか。今の状態であれば予定どおり行えますか。

【森北教育次長】私の方からは、行事の精選をすすめていますが、行事も大事であるということで、カットはほとんどないと思います。

【西渕委員】中学生の県総体中止、代替案なしの発表を受けて子ども達の心のケアが保護者達も正直大変なんです。できるだけ行事を無くすことなく行って欲しいし、通常どおり開催できない状態が考えられるなら、子ども達にも意見を出させて、どうだったらできるだろとか、ディスカッションをして、納得する必要があると思います。春からずっと頭ごなしに中止ばかりが続いているので、何かしら子どもの心もケアしてあげないといけないと思います。できる限り行事を行って欲しいです。

【森北教育次長】中学校の県総体もなくなったので、いつまで学校で練習をしたいかということが、中学校での一番大きな問題です。気持ちの整理をつける大会を今度考えていきます。

【西渕委員】子どもたちは、感染者の少ない徳島県でできないというのがおかしいと思っていると思います。ニュースで、経済が元に戻ってくる、施設も大人たちは自由に使っている。でもかたやこちらのニュースでは、高校球児が涙を流している。何でだろうという違和感を感じていると思います。子ども達に少しでも希望を持たせてあげてください。

【森北教育次長】あと思案しているのが、10月の遠足です。バスで密集して、例えば中3はU.S.Jに行きます。2時間バスで密集するうえに、県外の方と出会い2時間密集して帰って来る。これが大丈夫なのか。先のことなのでまだ読めませんが。

【庄野委員】修学旅行もそうですね。

【森北教育次長】修学旅行ももちろんです。

【坂東教育長】それもこれも、今の状態でということなので。9月が決定したら、今中止の総体でも復活があります。3月4月あたりにやればいいのであって。ちょっとと様子見ですね。

【森委員】さっき聞きましたが、小学校の先生は、学習内容を取り戻しができると

いうことですが、保護者の方はそう捉えてはいないと思います。保護者の中には、土曜日の授業を復活させたらいいのではないかという声も聞こえてくると思います。

【森北教育次長】日数はとりあえず確保させております。夏の暑い中大変とは思いますが、日数に関しては、夏休みお盆を除いて取れば十分取り返せます。

【西渕委員】暑い時期の低学年の登下校は、気をつけていただきたいです。

【森北教育次長】それも心配なところです。

【森委員】今日こちらへ来ていたら、板野南の校区だろうと思いますが、13時過ぎに子どもが歩いて帰って行きました。時間的には、給食を食べてから帰っているんだろうと思いますが。暑い時期に給食なしに、暑い炎天下帰るというのは低学年の子は特に厳しいと思います。

【大戸井委員】昔は、幼稚園の子は昼食を食べずに汗だくになって帰っていましたよね。

【坂東教育長】いわゆるサマータイムで、ちょっと早めに出て11時半にはもう終わると。13時14時に帰るような状況は作らないようにすれば、いいのではないかと思います。例え3時間でもやれると、11時半くらいに終わった方が。給食のない時に暑いさかりに帰すのかという声が必ずあがります。

【大戸井委員】私の子も18年前ですが、雨に打たれたような汗をかいて、暑いさなかに帰っていました。汗だくになりながら一人で帰っていました。

【坂東教育長】各学校でそれぞれ対応をしていただけると思っています。

【大戸井委員】コロナ関係で、これは先の話になるのですが、冬に向かってインフルエンザの流行時期と重なってきた時に、軽い風邪症状であるとか、軽度の37度ぐらいの熱が出たとか、いろいろなことでコロナウイルスとも区別のつかないような発熱、風邪症状、こういったものが出了時の学校の対応というのは、県単位で出るのですか。

【森北教育次長】県の体育学校安全課の方から指示が出ます。

【大戸井委員】早ければ、11月あるいは10月の下旬からインフルエンザの症状が出てきますよね。インフルエンザの検査も心配しますが、コロナウイルス感染のリスクが高いからしてくれないとなると、登校について、今は発熱が何度以上あったら登校を控える通知となっていますか。

【森北教育次長】今は微熱でも自粛していただいている。

【大戸井委員】ずっと続いているんですね。咳だけとか、鼻水だけとかはどうですか。

【森北教育次長】保護者に判断してもらっています。

【大戸井委員】そういうのは県単位で考えていく。

- 【森北教育次長】県からの通知によります。
- 【重清委員】今は、確実に全員1人1人がマスクの着用は決まっていますね。
- 【森北教育次長】そうです。
- 【森委員】卒業式にしていない子がいたぐらいだから、普段していない子もいるのではないかね。
- 【森北教育次長】はずしたりして、なかなか指導が大変かもわかりませんね。
- 【西渕委員】外で体育の時に、はずしていましたよね。
- 【森北教育次長】先週の金曜日に県から、体育の時はとっても良いが、終わったら付けるという通知がきております。
- 【大戸井委員】災害時に、学校の体育館とかを開放するじゃないですか。阿波市はあまりないですけど、水害の時に避難の問題がある。その時に大人数で利用しますよね。その後、例えば業者さんに頼んで除菌消毒をするとか、そういう対応も検討はされているのですか。
- 【森北教育次長】消毒は絶対にしないといけないと思います。
- 【大戸井委員】不特定多数の方が来ますよね。今まででしたら、体育館だけで収容していたのが、教室とかを利用しながらというニュースを聞くのですが、いわゆる3密を避けるために、学校はどの程度まで開放されるのでしょうか。
- 【森北教育次長】学校は、基本は体育館です。大地震でよほどの場合は、教室もありうるかもわかりません。
- 【大戸井委員】阿波市は、幸いにそういうのが少ないんですけど。
- 【重清委員】今、市の方からなくなったら、もらいに行けばペットボトルに次亜水をくださいます。あれを学校の方でも机を拭いたり消毒をするのに、全ての箇所に学校でなっていますか。
- 【森北教育次長】そうです。
- 【重清委員】あるのですね。
- 【坂東教育長】あるっていうか、なくなったら。
- 【松村学校教育課長】取りにきてもらいます。
- 【重清委員】手指消毒の消毒液はどうなんですか。子どもが登校時、入口で朝からシュッとできるように置いていますか。
- 【森友教育総務課長】今度の補助の分で、これから買い足しをしていきます。
- 【重清委員】各学校にですね。
- 【坂東教育長】スタート地点で何リットルあるのか。それぞれ配ったよね。
- 【森友教育総務課長】2リットルです。
- 【坂東教育長】最低2リットルくらいはあるのかな。
- 【松村学校教育課長】少しほは使ってているかもわかりませんが。

- 【坂東教育長】子どもが来るまでは要りませんが。
- 【大戸井委員】蛇口を変える学校が出ていますけど。
- 【森友教育総務課長】自動ですか。
- 【大戸井委員】自動だったら最も良いのですが、肘で動かすことのできるレバータイプのものではどうでしょうか。
- 【西渕委員】肘も一緒ですね。センサーでなければ意味がないですよね。
- 【坂東教育長】小学校のトイレは自動だったかな。
- 【森友教育総務課長】今のは、たぶん自動ではないです。
- 【西渕委員】久勝が自動ではなかったでしょうか。
- 【森友教育総務課長】確認しておきます。
- 【重清委員】消毒の付け方でも、シャンプーとするのではなくて、1回しっかりと下まで  
普段から押して15秒間こするのを、テレビでお医者さんが教えていました。  
たっぷりしっかりと念入りにしないと効果がないので、これも子どもには大変だな  
あと思いました。
- 【大戸井委員】新聞にも載っていましたが、土成町の丸山古墳の発掘調査ですけれど、  
土成歴史館に発掘品を展示してあるとありましたが、市民の反響はどうでし  
ょうか。
- 【伊坂社会教育課長】反響は少ないように思います。
- 【森友教育総務課長】何が出てきたのですか。
- 【伊坂社会教育課長】埴輪のかけらとか、そういうのが出てきました。今年も一回  
調査します。なのでそこで何か違うものが出てきた場合は、かなり注目度が上  
がるかもわかりませんが。新聞にも、きれいに上方からバッテンの印が出ていま  
した。
- 【大戸井委員】反響は。
- 【伊坂社会教育課長】担当の方には市民の方からの電話があったかもわかりません  
が、私の方には直接ありません。
- 【大戸井委員】現地説明会もなかった。
- 【伊坂社会教育課長】そういう要望もないです。
- 【大戸井委員】ないんですか。
- 【坂東教育長】庁舎に入って右側に一時期展示をしました。私も見せていただいた  
のですが、いわゆるこれぐらいの破片で、全体のかめがあつてそのかめのあたり  
だよとそういうのが無くて、ちょっと模様がついた土器があるなあという感じで  
した。
- 【大戸井委員】徳島県最大の円墳ですよね。
- 【伊坂社会教育課長】大きさは申し分ないのですが。

【森委員】それってしだしたら、一氣にしてしまわなければ盗掘される可能性はないのですかね。マニアみたいな人に。

【大戸井委員】石室というか、中までいく予定ですか。

【伊坂社会教育課長】とりあえず、今掘っているところを。また秋頃に。

【森委員】これ以上に持つて行かれたら、価値があるものがなくなってしまったら。

【坂東教育長】専門の方でないとわからないところがある。これはこういうところがこうですよという。

【森委員】ある程度、埋蔵文化センターと連携してその説明会をしてもらうとか、その後はないですね。

【伊坂社会教育課長】今のところはありません。何か珍しいものが出てきたら話しは別になると思いますが、今年秋に再度調査をしてみてその状況により決定、また連携がとれるのであれば連携をとっていきたいと思います。

【森委員】阿波市も、周りから注目をあびるようなのが出てきたらいいですね。活気が出てくるし、興味を持って子どもも勉強する子が出てくるだろうし。何か今ままだったら、子どもが目標を持ちにくいのかなと。

【大戸井委員】ケーブルテレビの人に、阿波市の文化財を取材してこれをケーブルテレビで放送をしてくれませんかと申しました。

【伊坂社会教育課長】それは、来てくれていました。先週来て担当者と協議をしていました。

【大戸井委員】映像に映えるようなものが、阿波市は文化財が少ないようですが、それでもいいと思いますよと申しました。

【伊坂社会教育課長】昨日ケーブルテレビの職員が来ていました。

【大戸井委員】お願いします。

【坂東教育長】本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。

閉 会

上記のとおり相違ないことを証明します。

令和2年5月25日

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員

委 員

教育総務課課長補佐